



A C T A N.º 14/89.

En Montevideo, a los once días del mes de julio de mil novecientos ochenta y nueve se reúne el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, en su sede de Recoquista 535 piso 7, bajo la Presidencia del Cr. Israel Wonssewer, con la asistencia de los siguientes Sres. Consejeros: Ing. Manuel Berger, Vicepresidente; Dr. Helmut Kasdorf; Dr. Ricardo Vallutti; Ing. Heber Freiría; Dra. Olga Falco; Dr. Omar Macadar.

Faltan con aviso: Ing. Herbert Donner; Ing. Luis De León y Cnel. Walter R. Cibils (Secretario).

En Secretaría: Arq. Juan L. Campiotti y Julio C. Varela

Siendo las 18.30 horas se da inicio a la sesión, pasándose a considerar el siguiente Orden del Día:

1.- CONSIDERACION DEL ACTA N.º 13/89 (repartida con el Orden del Día)

Se aprueba sin modificaciones.

2.- INFORME DE PRESIDENCIA.

El Sr. Presidente informa sobre la entrevista mantenida con el Sr. Director del LATU, Ing. Bía. La audiencia se desarrolló en un clima de cordialidad. El Sr. Presidente planteó la posibilidad de que el Consejo hiciera un llamado público para que las cuatro becas que la ampliación de rubros permite sean de tipo tecnológico, para trabajar en el LATU, en cuatro sectores que esa institución entienda pertinentes. El Sr. Presidente se refiere luego a la riqueza de equipamiento de dicha Institución, que cuenta con laboratorios tecnológicos de primera categoría. Informa que el Ing. Bía estuvo de acuerdo con la iniciativa. El Sr. Vicepresidente manifiesta su acuerdo con la idea. El Sr. Presidente explica que el llamado se haría



de acuerdo a las áreas que el LATU indique. Esto podría ser el inicio de una colaboración sumamente valiosa para el CONICYT y para el país. El segundo punto que plantó el Sr. Presidente en la entrevista, fue el relativo a los aspectos tecnológicos del Proyecto BID. En este sentido, se llegó a un acuerdo para realizar una visita (propuesta por el Ing. Bía) al LATU, en compañía del coordinador del proyecto, Cr. Saráchaga. Al respecto, el Ing. Bía designó al Ing. Tesore para coordinar la misma con el Consejo. El Sr. Vicepresidente expresa que sería una buena oportunidad para que los Sres. Consejeros se integren a dicha visita, inaugurando así la nómina de instituciones que se planeaba. Hay acuerdo en estos puntos, se aprueban.

El Sr. Presidente continúa informando sobre la reunión realizada con industriales exportadores, reunión cuyo objetivo consistía básicamente en un acercamiento que permita encontrar proyectos concretos para transferencia de tecnología al sector exportador. En la reunión estuvieron presentes unos quince industriales.

El Sr. Presidente informa sobre la audiencia con la Comisión de Ciencia, Tecnología e Informática de la Cámara de Diputados. Asistieron, además del Sr. Presidente el Sr. Consejero Donner y el Sr. Secretario Técnico, Arq. Campiotti.

En la misma, el Sr. Presidente realizó una exposición de unos 20 minutos o media hora, que resultó de interés según lo manifestado por la Comisión. La misma resolvió hacer un repartido con el texto de dicha alocución entre todos los legisladores.

La audiencia solicitada con la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado, aún está en trámite.

En el día de mañana se llevará a cabo una entrevista con el Sr. Decano de Facultad de Química, Dr. Dietrich, culminando de este



modo el ciclo previsto de Facultades científico-tecnológicas, en el relevamiento de líneas pasibles de incorporarse al Proyecto BID. Se toma conocimiento de lo informado por el Sr. Presidente.

3.- CONVENIO CON COLOMBIA.

Se reparte entre los Sres. Consejeros el borrador remitido por COLCIENCIAS durante la estadía del Cr. Saráchaga. Sería interesante que el CONICYT lo aprobara, porque en octubre va a existir una reunión y debería tenerse algo concreto para esa fecha.

Se cambian ideas al respecto. El Sr. Vicepresidente expresa que el texto es similar al convenio pactado con México, en el cual intervino, haciendo valiosos aportes, el Ministerio de Relaciones Exteriores. La Dra. Falco aclara que este tipo de convenios son acuerdos enmarcados en convenios más amplios, que se realizan entre los gobiernos respectivos. El Sr. Presidente sugiere que se ponga en el Orden del Día de la próxima sesión del 25.

4.- CONTRATACION DE UN ASISTENTE PARA EL COORDINADOR SARACHAGA CON FONDOS DEL RUBRO SIETE.

El Sr. Presidente informa que sostuvo una entrevista en torno a este punto con el Sr. Ministro Interino, Dr. Nahum Bergstein respecto a los problemas inherentes a este llamado. El Sr. Ministro Interino de Educación y Cultura le manifestó que entendía que no había inconvenientes para procesar el mismo, incluyendo desde luego que está sujeto a las formalidades de la Ley 15.909.

5.- VARIOS.

El diario La República remite nota invitando al Sr. Presidente del Consejo a escribir en dicho periódico regularmente. Se cambian ideas. El Sr. Vicepresidente que es un espacio que no



debe desaprovecharse, pero resalta la inconveniencia de que el Consejo como tal colabore. En todo caso, los Consejeros, si así lo desean, podrían participar a título personal. Así se aprueba.

1.- ASUNTOS ENTRADOS.

a.- Semillas "Santa Rosa". Comunica que el becario Sr. Capdevielle realizará una estadia de 20 días en Italia, por temas relacionados con su beca.

Resolución: autorizar licencia por el período considerado.

b.- Universidad de la República. Comunica la concesión de prórroga de la Comisión del Sr. Julio C. Varela.

Resolución: Con conocimiento, pase a la Secretaría Técnica a sus efectos y notifíquese al interesado.

c.- Centro Nacional de la Propiedad Industrial. Invita a una jornada sobre Propiedad Industrial el próximo martes 11 de julio a las 9.30 hs.

Resolución: a conocimiento de los Sres. Consejeros.

d.- Instituto Weizmann (Asociación de Amigos del IW). Invita a la instalación del Consejo Científico de la Asociación Uruguaya el 26 de julio a las 19 horas. En el acto disertará el Prof. Caldeyro Barcia.

Resolución: Comunicar la invitación al Consejo (hay invitaciones personales para los Sres. Consejeros).

e.- AUDEBIO (Asociación Uruguaya de Empresas Biotecnológicas). Solicita información para enviar a la Universidad de Cuyo y detalla actividades previstas en Uruguay.

Resolución: Acusar recibo y ofrecer el patrocinio.

f.- UNESCO (ROSTLAC). Comunica que se incorporó a esa Oficina la Sra. Laura Piriz, biólogo marino, quien puede asesorar en su especialidad.



Resolución: A conocimiento del Consejo y luego archívese.
Siendo las 19,15 horas se levanta la sesión, fijándose la próxima para el martes 25 del corriente.

Ing. MANUEL BERGER

Cr. ISRAEL WONSEWER
PRESIDENTE